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Eventos foram realizados no sábado, 31/05, na Igreja Matriz e Salão Paroquial. Durante todo o mês 
de maio, diversas atividades maracaram as comemorações dos 37 anos do município.  PÁGINA 21

Missa, jantar italiano e baile encerram 
festividades de aniversário de Vila Maria 
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ERS 324 -  Distrito Industrial - Vila Maria
Em frente ao Calcário Franceschi

(54) 9 9669 0709

Em defesa do 
Trabalhador e da Trabalhadora Rural!

Rua Jose Miri, 355, Centro -  Fone: (54) 3357-1139

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Camargo/RS
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SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA ALIMENTAÇÃO DE MARAU

Em um cenário de instabilidade econômica e alta 
concorrência, a previsibilidade financeira tor-
nou-se um imperativo estratégico. Antecipar 

entradas e saídas fortalece decisões, reduz riscos, as-
segura liquidez e sustenta a continuidade da empre-
sa. Mais que controle, a previsibilidade exige integra-
ção entre controladoria e financeiro, promovendo uma 
gestão baseada em dados e alinhada ao curto, médio e 
longo prazo.

Dois pilares se destacam como fundamentais nes-
te modelo: a projeção tributária e o controle dos cus-
tos fixos. A estimativa realista da carga tributária, ba-
seada em projeções consistentes de receitas futuras, é 
essencial para garantir previsibilidade financeira. Essa 
prática não apenas permite antecipar obrigações fis-
cais e mitigar riscos de desequilíbrios no fluxo de cai-
xa, como também fortalece o planejamento tributário. 
Já a gestão dos custos fixos fornece estabilidade ope-
racional e previsibilidade, o que é crucial para garan-
tir margens saudáveis e competitividade no mercado.

Esses dois componentes — tributos e custos fixos — 
representam a espinha dorsal de um fluxo de caixa es-
tratégico, que vai além do simples acompanhamento 
diário de entradas e saídas. Quando bem estruturado, 
o fluxo de caixa se transforma em uma ferramenta de 
planejamento, permitindo simulações de cenários, de-
finição de metas, avaliações de viabilidade, e, sobretu-
do, a adoção de ações corretivas. Importante frisar que 
o fluxo de caixa não deve ser confundido com o saldo 
de caixa diário. Ele deve ser entendido como um ins-
trumento preditivo, analítico e estratégico. 

Para que isso aconteça de maneira eficaz, controla-
doria e financeiro não devem operar como áreas iso-
ladas, mas sim como partes interdependentes de um 
mesmo sistema de inteligência empresarial. Atuando 
em conjunto, essas áreas transformam números em es-
tratégias, planilhas em decisões e previsões em vanta-
gem competitiva. No fim das contas, previsibilidade 
não é apenas uma técnica de gestão financeira, é uma 
cultura organizacional orientada à sustentabilidade, 
eficiência e crescimento.

* Especialista em Gestão Estratégica de Custos e Gestão Finan-
ceira, Orçamentária e Tributária; Supervisora de Controladoria e 

Finanças em Indústria de grande porte; Docente dos cursos de ad-
ministração e ciências contábeis da Faculdade CESURG Marau

MUITO ALÉM DO CONTROLE: O PODER DA 
CONTROLADORIA NO FLUXO DE CAIXA

Antônio 
Borella 
De Conto

Ex-prefeito de Marau
antonio.borella@terra.com.br

Dias atrás conversando numa roda de bate 
papo, eu disse que estava em dúvida se es-
creveria algo sobre o  nosso legislativo mu-

nicipal, ou sobre o legislativo federal, Câmara e Se-
nado. Alguém disse, e mais alguns concordaram que 
era para deixar para depois a Câmara local e se in-
formar melhor sobre a atuação dos vereadores e eles 
foram unânimes em me afirmar que sentem sauda-
des de legislaturas de passado recente. Não que elas 
eram perfeitas, mas havia mais substância nos de-
bates e mais esforço para apresentar soluções para o 
povo marauense. Diante disso resolvi hoje me dedi-
car mais ao Congresso Nacional. Vou averiguar me-
lhor a atuação dos edis marauenses e então tecerei 
algum comentário. 

Vamos então para os nossos deputados e senado-
res, que a cada mandato se tornam piores. Incipien-
temente o deputado Eduardo Cunha foi avançando 
em atos pelos quais se adonava do poder visando se 
tornar “Primeiro Ministro” num regime presidencia-
lista, algo vergonhosamente inconstitucional. Não 
por isso, mas por outras razões acabou sendo cassa-
do e acabou não sendo “primeiro ministro”, nem tão 
pouco mero deputado.

Porém os que o seguiram na Presidência da Câ-
mara, tendo aprendido o caminho da roça avança-
ram ainda mais e hoje vivemos um parlamentaris-
mo caboclo, em que eles mesmos se alçam ao poder. 
E tem mais poder sobre o orçamento que o próprio 
presidente brasileiro, seja ele quem for. Se dizem 
preocupados com o povo e manipulam este mes-
mo povo com orçamento secreto e com distribuição 
de emendas, sem nenhum critério de moralidade e 
transparência.

E o povo o que faz diante disso? Nada, porque 
nem sabe que isto está acontecendo. O que preocu-
pa o povo, é se no ano que vem a batalha será entre o 
Bolsonaro e Lula, quando os dois, se quisessem fazer 
um favor ao Brasil, se retirariam da política para evi-
tar coisas piores. Deve haver gente melhor que estes 
dois. Eles já governaram nosso País e não mostraram 
ser ótimos administradores.

E aproveitar para fazer uma limpa no Senado e 
na Câmara Federal. Quanto ao Judiciário a escolha 
de seus membros não é por eleição. Mas deveriam 
ser feitas umas mudanças por lá também.

LEGISLATIVO

Como faço há muitos anos, acompanhei, em 
maio, os principais debates ocorridos na 
26ª Marcha a Brasília em Defesa dos Muni-

cípios. Promovido pela Confederação Nacional de 
Municípios, o evento contou com presença de mais 
de 14 mil inscritos, entre os quais as principais auto-
ridades em âmbito nacional, estadual e municipal.  

Ao longo da programação, foram realizados 
painéis temáticos que debateram questões cen-
trais para a gestão municipal, que defendo desde 
os tempos em que fui prefeito de Marau: agricultu-
ra, educação, saúde, meio ambiente, infraestrutura, 
habitação, segurança, entre outros. Também desta-
co atenção especial ao tratado sobre os aspectos da 
regulamentação da reforma tributária, que entrará 
em vigor já no ano que vem, e merece extremo cui-
dado por parte dos representantes dos nossos 5570 
municípios.  

É imperioso lembrar que a arrecadação dos pró-
ximos anos dependerá daquilo que for definido 
pelo Conselho Superior do Comitê Gestor do IBS 
(Imposto sobre Bens e Serviços), que unificará o 
ICMS (estadual) e o ISS (municipal). O conselho su-
perior será responsável por administrar a arrecada-
ção do tributo e por redistribuir o recurso entre os 
entes federativos. Estima-se que esse novo imposto 
movimentará mais de R$ 1 trilhão por ano quando 
estiver plenamente implementado.  

Além disso, participei de importantes reuniões 
na Capital Federal. Em defesa das milhares de famí-
lias ligadas à agricultura familiar e dos agricultores 
que dependem do Programa de Garantia da Ativi-
dade Agropecuária (Proagro), defendi, em encon-
tros nos ministérios da Fazenda e do Planejamen-
to, a urgente revisão de recentes modificações no 
programa, implementadas recentemente pelo Ban-
co Central.  

As atuais regras têm gerado preocupação entre 
diversos entes, pois dificultam o acesso ao crédito 
rural. Por isso foi apresentado documento com pro-
postas elaboradas em conjunto com as entidades do 
setor, cujo objetivo é modificar as diretrizes mais re-
centes do Proagro. Somente assim o programa po-
derá cumprir sua função de amparo a agricultores 
familiares em casos de perdas por fatores climáticos 
e/ou de mercado.

BRASÍLIA: MARCHA DOS PREFEITOS E 
REUNIÕES EM MINISTÉRIOS

Maraline Dal 
Bello Kopioleski

Mestre em Administração
Administradora e Contadora

Vilmar
Zanchin

Deputado Estadual
Presidente da AL\RS
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MOMENTO CORRETO DE USO DE 2,4-D EM TRIGO

Evento reuniu cooperativas de todo o estado 

O uso de herbicidas na cultura do trigo é uma prática comum 
para controlar plantas daninhas que podem competir com a 
cultura por recursos como água, nutrientes e luz, essa prática 

é determinante para a manutenção do potencial produtivo da cultura. 
Devido aos frequentes casos de resistência aos herbicidas inibidores 
da ALS (Hussar e Tricea), os herbicidas auxinicos, principalmente o 
2,4-D, tem sido importante fermenta para utilização em pós-emergên-
cia do trigo.  Sobretudo, alguns cuidados necessitam ser adotados ao 
empregar herbicidas na pós-emergência do trigo, para que danos à 
cultura não sejam observados, especialmente se tratando de herbici-
das hormonais como o 2,4-D, considerado um mimetizador da auxina 
que atua como regulador de crescimento. A maioria das bulas reco-
menda a realização de apenas uma pulverização do 2,4-D na pós-e-
mergência do trigo, em período e dose recomendada, a fim de evitar 
efeitos fitotóxicos à cultura.

Embora o trigo seja considerado tolerante ao 2,4-D, essa tolerância 
varia de acordo com o posicionamento do produto e dose do herbicida, 
por isso umas das principais dificuldades relacionadas ao uso do 2,4-D 
do trigo diz respeito ao momento ideal de aplicação. O estádio de pleno 
perfilhamento, é o melhor mo-
mento para realizarmos essa 
aplicação, sem causar prejuízos 
a cultura. Outro ponto não me-
nos importante, é observar o 
estádio das plantas daninhas, os 
melhores níveis de controle são 
obtidos quando aplicado nas 
plantas daninhas em estádios 
iniciais de desenvolvimento 
(até 4 folhas, pares de folhas 
ou trifólios). A temperatura, é 
outro fator fundamental, para 
termos sucesso nessa aplicação, 
pois por se tratar de um produ-
to hormonal, não pode ser apli-
cado com temperaturas muito 
baixas, e muito menos em dias 
de grande amplitude térmica.

Aplicações muito pre-
coces, em plântulas de trigo 
recém emergidas, podem cau-
sar deformações morfológicas 
como espigas defeituosas, fo-
lhas enroladas e estatura redu-
zida das plantas. Esses danos estão ligados a interferência desses her-
bicidas aos primórdios de espiguetas localizados no meristema apical 
(“ponto de crescimento”). Um dos sintomas mais típicos de fitotoxi-
cidade de 2,4-D é a retenção das espigas no colmo após a elongação, 
que permanecem tortas, com o ápice preso ao colmo pelas aristas. Por 
outro lado, aplicações tardias, após o início da elongação, também 
podem ser danosas devido a interferência do herbicida na diferencia-
ção floral (formação das flores). Segundo estudos da Embrapa Trigo, 
aplicações de herbicidas hormonais próximos à antese podem causar 
reduções de até 60% no rendimento de grãos O acompanhamento da 
lavoura, por um profissional com bom conhecimento, é fundamental 
para obtermos sucesso, tanto no controle das plantas daninhas, assim 
como no estádio fenológico ideal do trigo, para que essa ferramenta, 
tão importante no controle de plantas daninhas, seja utilizada, sem 
prejuízos a cultura.

Os agricultores da região 
seguem mobilizados ao lon-
go desta semana. Na terça-
-feira, 03/06, foi realizado 
um “tratoraço” no centro de 
Marau, quando produtores 
se reuniram nas proximida-
des de uma agência bancária, 

com máquinas agrícolas. Os 
manifestantes pedem pela 
securitização das dívidas ru-
rais acumuladas nos últimos 
anos em decorrência de es-
tiagens e enchentes que afe-
taram o Estado e a produção 
agrícola.  

Na quinta-feira, 05/06, 
uma reunião foi realizada 
em Vila Maria, no Auditório 
Municipal, entre prefeitos e 
produtores, para debaterem 
sobre o tema. Também está 
sendo organizado um novo 
“tratoraço” nesta sexta-feira, 
06/06, em Passo Fundo, em 
frente à agências bancárias.

A mobilização da classe 
teve início no dia 20 de maio, 
quando os produtores de vá-
rios municípios passaram a 
se reunir às margens da ERS-
324, em Vila Maria, com o 
intuito de chamar a atenção 
do governo para o endivida-
mento no setor agropecuário. 
O manifesto realizou blo-
queios do trânsito na rodovia 
e mobilizou inclusive lide-
ranças regionais.

Agricultores seguem mobilizados
Figura 1. Sintomas de toxidade de 

fitotoxidade de 2,4-D em trigo

Equipe de profissionais da Coasa 
participa da 3ª Jornada Técnica RTC

Entre os dias 28, 29 e 30 de maio, a Coasa 
participou da 3ª Jornada Técnica pro-
movida pela Rede Técnica Cooperativa 

(RTC), realizada em Gramado, na Serra Gaú-
cha. O evento é voltado a profissionais das 
cooperativas gaúchas e busca promover a 
integração, o acesso à informação e o alinha-
mento estratégico entre técnicos, dirigentes e 
instituições do setor rural. A participação da 
Coasa contou com cerca de 50 profissionais 
da cooperativa, entre os departamentos téc-
nico e comercial e o presidente, Orildo Ger-
mano Belegante.

A programação incluiu painéis com pes-
quisadores, consultores e lideranças do agro-
negócio, abordando temas como as mudan-
ças climáticas e seus impactos na produção, 
a reestruturação do crédito e do seguro rural 
com base em coordenadas geográficas, a ras-
treabilidade como diferencial competitivo e 
o uso de inteligência artificial como tendên-

cia crescente. Também foram apresentados 
cases internacionais de produtividade em 
soja e milho, além de avanços no uso de bio-
lógicos e manejo de dados como estratégias 
para ampliar a eficiência e sustentabilidade 
no campo.

Mais de 15 especialistas do agronegócio 
nacional e internacional ministraram pa-
lestras e conduziram seminários para um 
público total de mais de 800 pessoas que 
representaram 25 cooperativas, produtores 
rurais e outros agentes do setor produtivo. 
Além do conteúdo técnico, a jornada foi uma 
oportunidade para ampliar a visão estratégi-
ca das cooperativas frente aos novos cenários 
do agro nacional e global. Também foram 
debatidos desafios ligados à gestão em pro-
priedades rurais, nutrição de plantas, uso de 
biológicos e tendências do leite e dos grãos. 

Texto e foto - Divulgação/Coasa

Encontro foi realizado em Vila Maria para debater o assunto 
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conteceu no sábado, dia 24 de maio, a grande nal da Copa Mista de Futsal Municipal, encerrando com muita 

Aemoção as disputas nas categorias Feminina e Masculina! As competições aconteceram no Ginásio Muncipal de 
esportes com grande presença do público e transmissão ao vivo pelas páginas do Resenha - Resumo do Esporte e 

CFTV. Em seguida tivemos o jantar de premiação e confraternização no CTG Francisco Vitor Maroni com a presença das 
autoridades Municipais, Prefeito Adroaldo Seben e Vice Prefeito Vanderlei Colet, Secretários, coordenadores e servidores 
públicos municipais, Corte de Soberanas, vereadores, patronagem do CTG, invernadas, atletas e público em geral.

COPA MISTA de Futsal Municipal 
Grande Final da 

Competição contou com a participação de 18 equipes

12 times masculinos
06 times femininos

149 atletas
30 jogos

167 gols
4 mil torcedores

12 times masculinos12 times masculinos
06 times femininos06 times femininos
12 times masculinos

30 jogos 4 mil torcedores

Parabéns! 1º Lugar: Gurias da VM
2º lugar:  Elite 5
3º lugar: Guerreiras da Bola

CATEGORIA FEMININA
1º Lugar: Sem Pressão
2º lugar: Barbearia Farrapos
3º lugar: Real Matismo

CATEGORIA MASCULINA

equipes campeãs

Artilharia e defesa Artilheria: 
Vanessa Vedana (11 gols)

Goleira menos vazada: 
Carina Sensi (4 gols sofridos)

CATEGORIA FEMININA CATEGORIA MASCULINA

 menos vazada
Artilheria: 
Ruan Vitor (13 gols)

Goleira menos vazada: 
 Luki Costa (7 gols sofridos)
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GENTIL

Mobilização da comunidade com 
ações educativas do Maio Amarelo

Como parte das atividades 
da campanha Maio Ama-
relo, a Administração Mu-

nicipal, por meio da Secretaria de 
Educação, Cultura, Desporto e 
Lazer, em parceria com o CRAS e 
o CFC Duna, promoveu diversas 
ações voltadas à conscientização 
sobre segurança no trânsito.

No dia 30/05, foi realizado 
um pedágio educativo envol-
vendo os alunos da oficina Pe-
quenos Vigilantes, do Projeto 

do Turno Integral. As crianças 
foram às ruas para sensibilizar 
motoristas e pedestres sobre a 
importância de atitudes respon-
sáveis no trânsito. 

Além disso, o Maio Amarelo 
contou com palestras educativas 
em parceria com o CFC Duna, 
destinadas às crianças e jovens 
da rede municipal. Os encontros 
abordaram temas essenciais, 
como: regras de trânsito, atenção 
e respeito à sinalização e dicas 

práticas de segurança para pe-
destres e futuros motoristas

A secretária de Educação, 
Giseli Freitas, ressaltou a impor-
tância da educação preventiva. 
“A educação no trânsito é funda-
mental para a construção de um 
futuro mais seguro e consciente 
para todos. A ideia é dialogar 
com quem vive o trânsito no dia 
a dia e mostrar que, com peque-
nas atitudes, é possível evitar 
muitos acidentes.”

Pedágio educativo envolveu os alunos da oficina Pequenos Vigilantes No sábado (31/05), o 
prefeito de Gentil, 
Adelar José Silvestri, 

recebeu o Deputado Fede-
ral Dionilson Marcon para 
anunciar uma conquista para 
o município: a destinação de 
uma motoniveladora, avalia-
da em um R$ 1 milhão con-
firmada por meio de ofício 
parlamentar.

A aquisição da máquina é 
fruto do trabalho conjunto en-
tre o prefeito Adelar e os vere-
adores Vagner Renan Ribeiro 
do Prado, Diego Fabris, Saio-
nara Moterle Tonin e Venilda 

Chisto. Juntos, estiveram em 
Brasília, onde protocolaram o 
pedido diretamente no gabi-
nete do deputado.

“Quero, em nome do vi-
ce-prefeito Armando, dos 
vereadores e de toda a nossa 
comunidade, agradecer ao 
deputado Marcon por des-
tinar essa patrola ao nosso 
município. Com certeza, ela 
será fundamental para ga-
rantir estradas mais seguras e 
bem cuidadas, melhorando a 
qualidade de vida de todos os 
gentilenses”, destacou o pre-
feito Adelar.

Conquista contou com apoio do deputado Dionilson Marcon

Gentil adquire 
motoniveladora 

MONTAURI

Definido o calendário de 
pagamento do IPTU 2025 

O calendário de paga-
mento do Imposto 
sobre a Propriedade 

Predial e Territorial Urbana 
- IPTU 2025 em Montauri já 
está definido. O pagamento 
à vista tem 10% de desconto 
para pagamento em parcela 
única, e o prazo é até 10 de 
julho de 2025. O pagamen-

to parcelado (após 10/07) 
pode ser pago em duas ve-
zes, sem desconto, com ven-
cimento da primeira parcela 
em 20 de julho e da segunda 
parcela em 20 de agosto. 

Os boletos serão enviados 
a todos os contribuintes ao 
longo dos próximos dias. Os 
boletos também podem ser 

solicitados presencialmente 
na Prefeitura Municipal ou 
pelo WhatsApp (54) 9661-
7942. No site da prefeitura: 
https://montauri.cittaweb.
com.br/citta/#/autoaten-
dimento/pagamento/list, 
basta digitar o CPF do titu-
lar do imóvel e conferir a si-
tuação. 

O Ministério da Cultura apresen-
ta o espetáculo “Chi Sparagna, 
Gata Magna” – uma comédia 

em talian. Será no dia 12/06, às 19h30, 
no Centro de Eventos de Montauri, com 
entrada gratuita. 

O projeto é realizado com recursos 
da Lei Rouanet, produção de Griô Ges-
tão Cultural e apoio da Prefeitura de 
Montauri. O evento conta com patrocí-
nio de Aquafast, Basso Pancotte, Fante 
Bebidas, Metal Marc, Cereais Menin, 
Intersul, Supermercado Marin e Postos 
Buffon. A realização é do Ministério 
da Cultura e Governo Federal – Brasil, 
União e Reconstrução.

Para saber mais acesse as redes so-
ciais: Teatro Chi Sparagna Gata Magna.

Espetáculo de comédia 
em talian será no dia 12/06 

Pagamento à vista tem 10% de desconto em parcela única 

Exibição tem início previsto para às 
19h30, no Centro de Eventos
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Rua Getúlio Vargas, 276  - Fone: (54) 3359 1120

Município é contemplado com 
recursos para recuperação de solos 

CASCA

Na segunda-feira, 
26/05, o vice-prefei-
to de Casca, Wagner 

Miranda, acompanhado pelo 
coordenador de esportes do 
município, Leonardo Per-
tuzzatti, e o assessor parla-
mentar, Homero Piccolotto, 
esteve em Porto Alegre cum-
prindo agenda de visitas e 
apresentação de demandas 
aos departamentos onde tra-
mitam projetos do município. 

Na ocasião, em reunião na 

Secretaria de Desenvolvi-
mento Rural com o secretá-
rio Vilson Covatti, Wagner 
obteve a confirmação de 
que será destinado mais R$ 
1.600.000,00 para Casca. O 
recurso contemplará 35 pro-
priedades. “Uma ótima notí-
cia para Casca, na quinta-fei-
ra vai ter a afirmação deste 
recurso para a recuperação 
de solos do nosso município. 
Programa que visa fortalecer 
a agricultura familiar”, disse. 

As visitas seguiram na Se-
cretaria Estadual de Esportes 
onde buscaram informações 
sobre projetos que estão em 
andamento e a possibilidade 
de novos cadastros; passando 
pela secretaria de Turismo os 
casquenses foram em busca 
de projetos nos quais o mu-
nicípio se enquadra. O grupo 
esteve ainda na secretaria de 
Habitação para ver da possi-
bilidade de novos projetos na 
área para o município.

A administração municipal de Casca foi representada pelo 
prefeito Jurandi Perin, pela secretária de Administração 
Elaine Bolsoni e pelos servidores Tairine e Neimar, no 15º 

Encontro Regional de Controle e Orientação (ERCO), realizado 
no Centro de Eventos da Universidade de Passo Fundo (UPF). Ao 
todo 64 municípios estiveram representados através de seus gesto-
res e servidores no encontro que debateu práticas de governança, 
abordando a transparência e a eficiência na gestão pública.

O evento, realizado na quinta-feira, 29/05, contou com 18 ofi-
cinas diversificadas e com temas específicos como gestão fiscal, 
infraestrutura, controle interno bem como a nova lei de licitações. 
Na ocasião os gestores assinaram o termo de compromisso para a 
Primeira Infância, focando no fomento das ações voltadas ao de-
senvolvimento infantil. “O Poder Público de Casca trabalha com 
comprometimento e responsabilidade com o objetivo de desenvol-
ver uma Gestão Inovadora, focada sempre no melhor atendimento 
e na transparência de suas ações”, declarou o prefeito. 

Poder Público esteve presente 
15º ERCO em Passo Fundo

Encontro debateu práticas de governança na quinta-feira, 29/05

Recurso contemplará 35 propriedades
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CÂMARA DE VEREADORES DE VILA MARIA

Câmara de Vereadores realiza Sessão Solene
comemorativa aos 37 anos de Vila Mariacomemorarar titit vivi avav aos 37 anos deded ViViV lili alal MaMaM ririr aiai

a noite de quarta-feira, dia 28 deNmaio,aCâmaraMunicipaldeVere-
adores, realizouSessãoSolenealu-

siva aos 37 anos de emancipação políco-
administravadomunicípiodeVilaMaria.A

solenidade aconteceu no AuditórioMunici-
pal e foi transmidapela página do Facebo-
okdaCasaLegislava. Asessãocontoucom
aparcipaçãoderepresentantesdediversas
endades, secretários municipais, lideran-

ças, corte de soberanas e convidados. De
acordocomapautadaSessãoOrdinária,dis-
cuda,votadaeaprovadaporunanimidade,
cadavereadorescolheuumtemaparaabor-
daremseupronunciamento.

a noite de quarta-feira, dia 28 deNmaio,aCâmaraMunicipaldeVere-
adores, realizouSessãoSolenealu-

siva aos 37 anos de emancipação políco-
administravadomunicípiodeVilaMaria.A

solenidade aconteceu no AuditórioMunici-
pal e foi transmidapela página do Facebo-
okdaCasaLegislava. Asessãocontoucom
aparcipaçãoderepresentantesdediversas
endades, secretários municipais, lideran-

ças, corte de soberanas e convidados. De
acordocomapautadaSessãoOrdinária,dis-
cuda,votadaeaprovadaporunanimidade,
cadavereadorescolheuumtemaparaabor-
daremseupronunciamento.

1º - Presidente Wagner Ferro (UNIÃO BRASIL) - Cultura

2º - Vice-presidente Joel Nestor Guzela (REPUBLICANOS) - Indústria e Comércio

3º - Secretário Jonatas Dala Cort (UINÃO BRASIL) - Empreendedorismo

4º - Auro André Ferrarini (UNIÃO BRASIL) - Desenvolvimento

5º - Douglas Dalacorte (MDB) - Agricultura

6º - Eduardo dos Santos Costa (REPUBLICANOS) - Esporte

7º - Érica Vanessa Santori (PT) - Líderes Comunitários

8º - José Victor Colet Betto (PODEMOS) - Pontos Turísticos

9º - Pedro Augusto Stail (UNIÃO BRASIL) - Emancipação e Ex Prefeitos

Encerrando os pronunciamentos, o prefeito Adroaldo Seben, em nome do execuvo municipal, também fez uso da palavra, enal-
tecendo o crescimento e desenvolvimento de Vila Maria.  Após o encerramento da Sessão Solene, os presentes e convidados fo-
ram recepcionados no Salão Vilmar Pagnussat onde aconteceu uma confraternização para celebrar os 37 anos de Vila Maria. 

Ordem de pronunciamentos e temas abordados
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VILA MARIA

Plantando esperança, colhendo desenvolvimento

Aberto o período para troca de 
notas do Bolão Vilamariense 2025

A A d m i n i s t r a ç ã o 
Municipal de Vila 
Maria, por meio da 

Secretaria de Desenvolvi-
mento e Turismo, abriu o 
período para troca de notas 
para concorrer aos prêmios 
do Bolão Vilamariense.  As 
notas devem ser trocadas 
na Prefeitura Municipal 
junto à Secretaria de Desen-
volvimento, na Secretaria 
de Agricultura e Meio Am-
biente e ACIVI. 

Importante levar as no-
tas já somadas e separadas.

- Notas de venda ao con-
sumidor: cada R$ 500,00 
dará direito a uma cartela;

- Notas de produtor: 
cada R$ 2.000,00 dará direi-
to a uma cartela;

- Notas de comerciante 
para comerciante: cada R$ 
3.000,00 dará direito a uma 
cartela;

- Notas de prestação de 
serviços: cada R$ 250,00 

dará direito a uma cartela.
- Notas de prestação de 

serviço de transporte: cada 
R$ 3.000,00 dará direito a 
uma cartela;

- Notas de produtor da 
Fatura de Leite: cada R$ 
1.000,00 dará direito a uma 
cartela;

- Notas Fiscais ou Cupom 
Fiscais de Supermercado e 
Farmácias: cada R$ 150,00 
dará direito a uma cartela.

As notas fiscais ao con-
sumidor final, apresentadas 
por proprietários, fami-
liares ou funcionários das 
próprias empresas emiten-
tes do documento; cada R$ 
500,00 dará direito a uma 
cartela, ficando esses res-
ponsáveis perante a receita 
Federal, sob as penas da lei:

Contribuinte que efetuar 
o emplacamento ou transfe-
rência de veículo com ano 
de fabricação acima 2003 
de outros Municípios para 

Vila Maria no ano de 2025 
fara jus a 10 cartelas. Vale 
lembrar que as notas devem 
ser do ano de 2025. Serão 
dois sorteios ao longo do 
ano, sendo que os prêmios 
somam 15 mil reais para 
serem gastos no comércio 
local. 

O primeiro sorteio será 
realizado no dia 30 de ju-
nho na Rádio Vila Maria 
FM e será transmitido pelo 
Facebook da rádio e do Mu-
nicípio de Vila Maria. As 
notas deverão ser trocadas 
até o dia 26 de junho com a 
seguinte premiação:

1º prêmio - R$ 2.000,00
2º prêmio - R$ 1.000,00 
3º prêmio - R$ 1.000,00 
4º prêmio - R$ 500,00 
5º prêmio - R$ 500,00 

O segundo sorteio será 
realizado durante a progra-
mação natalina com data a 
ser definida. Os prêmios são:

1º prêmio - R$ 3.000,00 
2º prêmio - R$ 2.000,00 
3º prêmio - R$ 1.500,00
4º prêmio - R$ 1000,00
5º prêmio - R$ 1000,00 
6º prêmio - R$ 500,00 
7º prêmio - R$ 500,00 
8º prêmio - R$ 500,00

Para mais informações, 
entrar em contato com a 
Prefeitura Municipal no 
3359-1200 na Secretaria de 
Desenvolvimento Econômi-
co e Turismo. 

Primeiro sorteio será dia 30 de junho

As notas devem ser trocadas na Prefeitura Municipal junto à Secretaria 
de Desenvolvimento, na Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente e ACIVI

Vila Maria contabiliza 122 
casos de Influenza este ano 

O aumento de casos de 
gripe em Vila Maria 
preocupa autoridades 

de saúde. Segundo a secretá-
ria Municipal de Saúde, Cátia 
Ferri, até a quarta-feira, 04/06, 
foram confirmados 122 casos 
de Influenza no município. O 
alto número de casos gripais 
pode ser resultado da baixa 
procura pela vacinação. Se-
gundo a pasta, foram imuni-
zadas 1.866 pessoas na atual 
campanha, índice considera-
do baixo pelas autoridades. 

Esta semana chegaram 
mais 160 doses da vacina 
contra o vírus Influenza no 
município. A vacinação está 
liberada para toda a popula-
ção e acontece na sala de va-
cinas da Unidade Básica de 
Saúde Central, de segunda a 
sexta-feira, das 7h30 às 11h da 
manhã, e das 13h às 16h30 da 
tarde. 

O município também dis-
põe de imunizantes contra a 
covid-19 para crianças, idosos 
e todos os grupos de risco. 
Lembre-se de levar carteiri-

nha de vacinação e documen-
tos pessoais.

Cuidados para serem ado-
tados 

A gripe Influenza é uma 
infecção respiratória causada 
por vírus que se espalha com 
facilidade, especialmente em 
épocas mais frias do ano. Para 
prevenir a contaminação e 
proteger a saúde de todos, é 
fundamental adotar medidas 
simples e eficazes no dia a dia, 
com se vacinar anualmente, 
higienizar as mãos correta-
mente, cobrir boca e nariz ao 
tossir ou expirar, evitar aglo-
merações e usar máscara se 
estiver contaminado

Caso apresente sintomas 
de gripe, como febre, dor no 
corpo, tosse e cansaço, o cida-
dão deve procurar orientação 
médica, e manter repouso. 
Isso ajuda na recuperação e 
evita que o vírus se espalhe. 
“Pedimos à população que 
mantenha os cuidados para 
evitarmos que os casos au-
mentem ainda mais”, orien-
tou a secretária Cátia. 

Segundo a secretária, Cátia Férri, índice é considerado alto 
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CCAA doa livros para a Biblioteca 
Professor Francisco Jatyr Pastre 

Em parceria constante 
com a comunidade, 
a Biblioteca Pública 

Professor Francisco Jatyr 
Pastre, de Marau, recebeu 
na semana que passou, nova 
doação de livros. Dessa vez, 
as obras literárias foram do-
adas pela Escola de inglês e 
espanhol CCAA Marau. 

A ação, faz parte de uma 
atividade desenvolvida na 
escola, durante o mês de 

abril, quando  todos os alu-
nos puderam contribuir 
com a doação de um livro, 
ao participar da missão do 
Gamefik. O jogo faz parte do 
processo de enino e apren-
dizagem da escola que bo-
nifica os participantes com 
coins, a moeda digital do 
game. As moedas podem 
ser trocadas por itens da lo-
jinha da escola.

 O Gamefik é um aplica-

tivo que tem objetivo peda-
gógico e traz um pouco da 
linguagem dos jogos para a 
sala de aula, a gameficação. 
A atividade foi pensada por 
Carla Viapiana e Argelio 
Angonezi sócios-proprietá-
rios da escola. 

A ação junto ao CCAA 
integra a iniciativa da Se-
cretaria de Cultura Turismo 
e Eventos que, por meio da 
Biblioteca Pública Munici-
pal Professor Francisco Jatir 
Pastre, desenvolve o projeto 
Escola Amiga da Bibliote-
ca, que tem como principal 
objetivo estimular a leitu-
ra através da confecção de 
carteirinhas a todos os alu-
nos das escolas do municí-
pio e, com isso, incentivar 
a visitação a esse espaço 
público de leitura. Além da 
confecção de carteirinhas 
de leitor, são distribuídos 
vales para troca de livro 
que poderão ser utilizados 
no Sebo Troque sua Tra-
ça, projeto que funciona no 
mesmo espaço da Biblioteca. 

PRATICAS EDUCATIVAS POSITIVAS

É consenso que “é melhor prevenir do que re-
mediar “, especialmente quando falamos de 
saúde mental. Quando se trata da infância e 

adolescência, sabemos que uma criança que cresce 
em um ambiente saudável, com adultos que apli-
quem práticas educativas positivas, terão menores 
chances de desenvolver dificuldades no seu desen-
volvimento ou de apresentar transtornos psicológi-
cos ao longo da vida. 

No entanto, educar as crianças pode ser um 
grande desafio para muitas famílias. Dessa forma, 
o acompanhamento psicológico das crianças passa 
a ser não só uma medida terapêutica, mas uma for-
ma de prevenção e de promoção de bem-estar. No 
processo, os pais são orientados sobre a importân-
cia de sempre valorizar, validar e auxiliar a nomear 
as emoções da criança, mas não necessariamente o 
seu comportamento. É preciso estar atento ao estado 
emocional da criança, buscar compreender as cau-
sas, mostrar que as emoções são naturais e que não 
há emoção certa ou errada, mas também é impor-
tante corrigir comportamentos inadequados.

As pessoas, especialmente as crianças, gostam de 
ser percebidos e de receber atenção dos membros de 
sua família. Porém, a tendência é que os pais ofere-
çam mais atenção ao mau comportamento do que 
ao comportamento desejado, isso porque a preocu-
pação e raiva fazem com que se perceba a necessi-
dade de reverter a situação imediatamente. Quando 
a criança está se comportando de forma adequada, 
os pais se sentem mais tranquilos e conseguem rea-
lizar suas outras atividades. No entanto, ignorar o 
comportamento da criança, diminui a chance de o 
mesmo ocorrer novamente. 

Sendo assim, o ato de prestar mais atenção ao 
bom comportamento e elogiar aumenta significati-
vamente as chances de a criança seguir se compor-
tando bem. Portanto, é importante elogiar os com-
portamentos desejados, de forma rápida e especifica, 
enfatizando a habilidade e o esforço da criança. 

Inscrições abertas para o Vestibular de 
Inverno 2025 da Faculdade CESURG

Com o tema “Experiências que Transformam”, a Faculdade CESURG de 
Marau está com inscrições abertas para o Vestibular de Inverno 2025. O 
processo seletivo oferece apenas 50 vagas, distribuídas entre sete cursos: 

Administração, Agronomia, Ciências Contábeis, Engenharia Civil, Engenharia de 
Produção e Engenharia Mecânica e Técnico em Desenvolvimento de Sistemas. As 
inscrições devem ser realizadas exclusivamente pelo site da Faculdade CESURG 
e o valor da inscrição é R$ 50,00. A prova de redação pode ser realizada de forma 
agendada e online. Já os candidatos que realizaram o ENEM podem aproveitar a 
nota para a seleção, não necessitando realizar a prova. Acesse o www.cesurgma-
rau.com.br e saiba mais.

Fernanda
Tessaro

Psicóloga Especialista 
em  Neuropsicologia: 
avaliação e reabilitação

CCAA faz parte do projeto Escola Amiga da Biblioteca
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(54) 9 9191 2200

Com a chegada do outono e a transição para 
o inverno, aumentam os atendimentos por 
problemas respiratórios nos consultórios e 

emergências de todo o país. As doenças respira-
tórias são, há décadas, uma das principais causas 
de procura por atendimento médico, internações 
hospitalares e até óbitos — sobretudo entre idosos, 
crianças pequenas e pessoas com doenças crônicas.

Entre os quadros mais comuns estão as infecções 

virais, como a gripe (Infl uenza), o resfriado comum 
e a bronquiolite infantil. Há também doenças de 
maior gravidade, como a pneumonia, a exacerba-
ção de quadros crônicos como a DPOC (Doença 
Pulmonar Obstrutiva Crônica) e asma, além de 
complicações respiratórias associadas a vírus como 
o VSR (vírus sincicial respiratório), Infl uenza A és 
COVID-19, que ainda circula entre nós.

É fundamental que a população compreenda os 
sinais de alerta: febre persistente, tosse com secre-
ção amarelada ou esverdeada, falta de ar, chiado no 
peito e cansaço fora do comum devem ser motivos 
para buscar avaliação médica. A automedicação, 
especialmente com antibióticos, pode mascarar sin-
tomas, gerar resistência bacteriana e atrasar o diag-
nóstico correto.

Na prevenção, o mais poderoso aliado segue 
sendo a vacinação. A vacina contra a gripe é atu-
alizada anualmente e está disponível para os gru-
pos prioritários no SUS, incluindo idosos, gestantes, 
puérperas, profi ssionais da saúde e pessoas com 
comorbidades. A proteção vacinal reduz as compli-
cações e internações, além de ser uma importante 
ferramenta de saúde pública.

Outras medidas simples também fazem a dife-
rença: manter os ambientes ventilados, evitar aglo-
merações em locais fechados, higienizar as mãos 
com frequência e usar máscara em caso de sintomas 
respiratórios são atitudes que protegem a si e aos 
outros.

É importante lembrar que nem toda tosse é “só 
uma gripe”. Nos últimos anos, temos observado 
um aumento nos casos de Infl uenza A com quadros 
mais intensos, que chegam a exigir internação e su-
porte ventilatório. O cuidado deve ser redobrado, 
especialmente com os extremos da vida e aqueles 
que já enfrentam problemas pulmonares prévios.

Respirar é automático — mas cuidar da saúde 
pulmonar exige consciência e responsabilidade. 
Que este inverno venha com aconchego, mas tam-
bém com prevenção, ciência e cuidado mútuo.

Odontologia estética e reabilitação oral

MAURÍCIO PELLE
CRO-RS 14150

(54) 3342 0951      
(54) 98442 2223

Avenida João Posser, 485 |Marau RS

| Especialista em prótese dentária e endodona
| Atuação em seis municípios
| Odontologia de precisão

Doenças Respiratórias: Quando 
o Ar Falha, o Corpo Sente

Dr. Jefferson Cunha
Médico Generalista
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O dia em que uma empresa renasceu: 
como um ajuste invisível triplicou o 
faturamento em 24 horas

A empresa estava em 
um momento de es-
tagnação. O cresci-

mento que parecia certo ha-
via desacelerado. Foi então 
que surgiu uma movimen-
tação inesperada do maior 
fornecedor — uma nova ação 
que, à primeira vista, parecia 
apenas mais uma formalida-
de contratual.

Mas, com o olhar certo, 
aquela ação revelou algo 
maior: a chance de reestrutu-
rar o fl uxo de caixa, reinves-
tir estrategicamente e trans-
formar o faturamento com 
base nas vendas imediatas.

O problema era outro: a 
“alma” da empresa estava 
enfraquecida.

Foi nesse momento que 
os sócios decidiram procurar 
ajuda fora do comum.

A resposta veio com a 
mentora Lorien Dassi, espe-
cialista em Mentoria Sistêmi-
ca Empresarial. Ao ouvir a 
história da empresa, Lorien 
percebeu: o bloqueio não es-
tava apenas nas fi nanças ou 
na gestão. Estava na essência 
do negócio — na energia que 
move, organiza e sustenta 
cada decisão, cada venda, 
cada processo.

“Foi como se a empresa 
estivesse desnutrida emo-
cionalmente”, conta Lorien. 
“Faltavam os nutrientes cer-
tos: propósito, clareza, ali-
nhamento interno.”

No primeiro encontro, ela 
identifi cou um ponto cego 
que ninguém via — e ajus-
tou. No dia seguinte, o fatu-
ramento começou a se trans-
formar. A equipe ganhou 

energia. As vendas voltaram 
a fl uir. E, em pouco tempo, 
os números triplicaram.

Um dos sócios enviou 
uma mensagem emocionada:

“Obrigado. A empresa 
voltou a respirar. A gente 
voltou a acreditar.”

Esse é o propósito da Ra-
diance Mentoria Sistêmica 
Empresarial: ajudar negócios 
a se reconectarem com sua 
essência, ganharem força e 
prosperarem.

Se você sente que sua em-
presa estagnou, está desani-
mada ou sem direção, talvez 
o que falte não seja mais uma 
estratégia — mas um novo 
olhar.

Mais vida. Mais força. E 
mais força é dinheiro no cai-
xa.

Vamos caminhar juntos?
Lorien Dassi - Mentora

 (54) 9 84358714 
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Avenida Barão do Rio Branco, 1751 | Marau | Centro Clínico Providência

(54) 3342 1565

(54) 9 9953 0118

Adoecimento Social: 
realidade x ficção

Isso é um caso de lou-
cura em massa? Existe uma 
distorção da realidade ou 
isso é apenas uma forma 
de atrair seguidores com 

um hobby, brincadeiras 
que já existem a séculos e 
que hoje, com a facilidade 
das redes sociais são divul-
gadas atingindo uma por-
centagem muito maior da 
população.

Essas bonecas, parecidas 
com bebês de verdade, já 
existem a muitos anos, são 
usadas, em alguns casos, 
para auxiliar no tratamen-
to de algumas demências, 
principalmente com idosos, 
assim como, são usadas nas 
brincadeiras infantis e por 
colecionadores. A reflexão 
sobre esse contexto, é um 
tanto quanto preocupante, 
quando falamos de pessoas 
que fazem vídeos retratan-
do cenas reais, de mães cui-
dando de seus filhos, com 
bebês de mentira. Quando 
isso começa a ser divul-
gado em grande escala na 
mídia, podem ocorrer um 
adoecimento mental em 
uma sociedade que acre-
dita ser real tudo o que vê 
nas redes sociais, causando 
revolta e discursos de ódio. 
Por outro lado, se realmen-
te existe uma distorção da 
realidade, um delírio coleti-
vo, onde pessoas acreditam 

estar cuidando de bebês 
reais, estaríamos aqui fa-
lando de algumas doenças 
psíquicas como o Transtor-
no dissociativo, Transtorno 
delirante, luto patológico 
dentre outros. Processos 
de dissociação da realidade 
que podem sim estar rela-
cionados a um adoecimen-
to psíquico que deve ser fil-
trado e analisado com mais 
seriedade.

Cabe aqui uma reflexão 
sobre tudo o que é real ou 
ficção nas redes sociais, 
sobre o quanto os conteú-
dos podem disseminar um 
adoecimento coletivo na so-
ciedade, o quanto devemos 
cuidar e termos um senso 
crítico para filtrarmos infor-
mações que são divulgadas. 

Informações que po-
dem sim nos trazer uma 
preocupação em relação 
a saúde mental de alguns 
indivíduos adoecidos e por 
outro lado o quanto uma 
brincadeira divulgada de 
forma incorreta pode ado-
ecer uma população que 
não possui senso crítico e 
não consegue analisar a 
real intensão do conteúdo 
divulgado.

Deise Treviso: Psicóloga

Nos últimos dias 
muito tem se fa-
lado sobre vídeos 

de algumas pessoas que 
tratam bonecas (bebês 
Reborn), como se fossem fi-
lhos de verdade. A questão 
aqui é, será que realmente 
essas pessoas estão deli-
rando? 
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CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

CASCA

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

MONTAURI

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

CAMARGO
Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 

informações sobre as ações do Legislativo de Montauri
Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 

informações sobre as ações do Legislativo de Camargo

Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 
informações sobre as ações do Legislativo de Casca

Sessão do dia 26 de maio 
1. Entrada em regime de urgência especial o Projeto de Lei n° 31/2025 que 
autoriza a abertura de crédito especial ao orçamento anual de 2025 no valor 
de R$128.647,58. – Aprovado. 
2. Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 26/2025, que dispõe sobre a cria-
ção da Secretaria Municipal de Educação e Cultura no município de Camar-
go, autoriza o Poder Público a inscrever a Secretaria Municipal de Educação 
e Cultura no Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica e dá outras providências. 
- Aprovado.
3. Requerimento de Licença nº 2/2025, de autoria do vereador Delvandro 
Zanardi. – Aprovado. 
4. Indicação nº 11/2025, de autoria do vereador Marcelo Vinícius dos Santos. 
– Aprovada. 
5. Indicação nº 12/2025, de autoria do vereador Leonardo Guadagnin. – 
Aprovada. 

Sessão do dia 2 de junho 
1. Entrada em regime de urgência especial o Projeto de Lei nº 32/2025, que 
autoriza o Poder Executivo a efetuar contratação de pessoal por tempo deter-
minado por excepcional interesse público e dá outras providências. – Apro-
vado. 
2. Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 29/2025, que institui o Programa 
de Recuperação Fiscal do Município – REFIS, e dá outras providências.
3. Indicação nº 13/2025, de autoria do Vereador Leonardo Guadagnin. – 
Aprovada. 
4. Parecer das Comissões ao Projeto de Lei nº 29/2025. 

Sessão do dia 26 de maio 
1- Expediente; Não há expediente.

2- Ordem do dia: Em única discussão e votação:

• Leitura do Projeto de Lei nº 013, de 13 de maio de 2025, de autoria do Poder exe-
cutivo Municipal, que “autoriza a contratação emergencial de excepcional interesse 
público de um agente comunitário de saúde para suprir necessidades temporárias”.

• Leitura do Projeto de Lei nº 014, de 16 de maio de 2025, de autoria do Poder Execu-
tivo Municipal, que “aprova o Plano Municipal de Cultura do Município de Montauri 
– RS e dá outras providências”.

Sessão do dia 2 de junho 
1- Expediente
• Leitura da Indicação nº 04/2025, de autoria da Bancada de Governo, que sugere ao 
Poder Executivo Municipal que avalie a viabilidade de implementação de melhorias 
na iluminação pública dos pórticos de entrada da cidade, com o objetivo de valorizar 
o patrimônio urbano, promover a segurança pública e fortalecer a identidade visual e 
turística do Município.

2 - Ordem do Dia
Em única discussão e votação:
• Projeto de Lei nº 015, de 16 de maio de 2025, de autoria do Poder Executivo Munici-
pal, que “autoriza o Poder Executivo Municipal receber em doação áreas de terra na 
cidade de Montauri - RS”.

Sessão do dia 26 de maio 
- Projeto de Lei Legislativo Nº 02/2025: Declara a não anuência do Município de 
Casca à instalação de pórticos de pedágio no Sis tema “free fl ow” nas rodovias 
estaduais que atravessam o território municipal e dá outras providências. Projeto 
fi cou na casa para análise da comissão responsável
- Pedido de Informação Nº05/2025: Que seja encaminhado pelo Poder Executivo 
a esta Casa Legislativa, informação a respeito do descarte inadequado de resídu-
os de tinta na boca de lobo, em decorrência de lavagens de maquinário utilizado 
para a pintura do meio-fi o e faixas de segurança. Pedido de informação aprova-
dor por unanimidade.

Sessão do dia 2 de junho 
- Projeto de Lei Legislativo Nº 02/2025: Declara a não anuência do Município de 
Casca à instalação de pórticos de pedágio no Sis tema “free fl ow” nas rodovias 
estaduais que atravessam o território municipal e dá outras providências. Projeto 
de Lei Legislativo aprovado por unanimidade
- Projeto de Lei Executivo Nº30/2025 (Em regime de urgência): Autoriza o muni-
cípio de Casca a ceder, em regime de cessão de uso, o veículo GM/Captiva Sport 
2.4, placa IUG-6282, para a Associação dos Civis Auxiliares de Bombeiros do 
Rio Grande do Sul – ASCAB-RS, e dá outras providências. Regime de urgência e 
projeto de Lei Executivo aprovados por unanimidade.
- Projeito de Lei Executivo Nº31/2025:Autoriza o ingresso do município de Casca 
na Associação Turística da região das cascatas – ARCA, pertencer a rota turística 
denominada “Região das Cascatas”, abre crédito especial e autoriza o aporte 
fi nanceiro para custeio das atividades da rota turística e dá outras providências. 
Projeto fi cou na casa para análise da comissão responsável.

A Câmara reforça que as sessões são públicas e presenciais, e convida 
toda a comunidade a comparecer, acompanhar os trabalhos legislativos e 

exercer plenamente o direito à participação cidadã.

Foi aprovado por unani-
midade na sessão da Câ-
mara de Vereadores de 

Marau na noite de segunda-
-feira (02), o projeto que ins-
titui mudanças ao sistema de 
estacionamento rotativo pago 
no município. As propostas de 
adequação surgiram da escuta 
às demandas da população e da 
análise de experiências em cida-
des com sistemas semelhantes.
O tema chegou à Câmara no dia 
15 de maio, por meio de um pro-
jeto encaminhado pelo Executi-
vo. 

Após tramitar pelas comis-
sões, o texto recebeu duas emen-
das aditivas e três modifi cati-
vas. No entanto, todas foram 
consideradas inconstitucionais, 
o que permitiu a aprovação do 

projeto em sua redação original.
Após 15 dias da publicação da 
lei, passarão a valer as seguintes 
alterações no sistema de estacio-
namento:

Tolerância de 10 minutos 
gratuitos; Isenção para idosos, 
com a destinação de 54 vagas 
exclusivas; Inclusão da opção 
de acionamento por 15 minutos 
no aplicativo; Fim da cobrança e 
da aplicação de multas por meio 
da moto fi scalizadora; Amplia-
ção do tempo de permanência 
em uma mesma vaga para até 3 
horas; Possibilidade de contestar 
multas diretamente pelo aplica-
tivo; Expansão da área destina-
da a motocicletas;

Descontos para usuários que 
utilizarem o aplicativo para 
acionar a vaga.

Aprovadas 
mudanças no 

estacionamento 
rotativo de 

Marau
Mudanças vigoram após 15 dia da publicação da Lei

NOVO CONTATO: O número do telefone fi xo da Câmara mudou.
 Agora o contato é o (54) 3529-0134, que também é WhatsApp.

A próxima sessão ordinária será realizada na segunda-feira, 09 de junho de 2025, às 19h. A secre-
taria da Câmara de Vereadores atende de segunda a sexta-feira, das 8h30 às 11h30 e das 13h30 às 

17h30. Mais informações no site: www.camaracasca.rs.gov.br ou pelo telefone (54) 3347-3430.
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O diretor Executivo do Hospital 
Cristo Redentor, Marcelo Bor-
ghetti, integrou a comitiva bra-

sileira que participou da primeira edi-
ção da Future Health Experience (FHX), 
uma missão internacional inédita que 
levou lideranças, gestores, docentes e 
parceiros a uma imersão nos principais 
ecossistemas de inovação em saúde dos 
Estados Unidos. 

A iniciativa foi promovida pela Ati-
tus Educação, em parceria com a Con-
next Health, hub global de curadoria e 
inovação na área da saúde.

Durante a missão, os participantes 
exploraram os polos de inovação de 
Boston e Filadélfia, duas cidades que se 
destacam mundialmente por sua exce-
lência em ciência, tecnologia e inovação 

em saúde. 
A programação contou com visi-

tas a instituições como MIT Innova-
tion Center, Harvard Innovation Labs, 
Pennovation Works, Cambridge Inno-
vation Center, Massachusetts General 
Hospital e Science Center — hubs que 
abrigam startups, centros de pesquisa e 
laboratórios voltados para tecnologias 
disruptivas na área da saúde.

Além das visitas técnicas, a comitiva 
também participou do Brazil / Boston 
Healthcare Innovation Night, realiza-
do no Portal Innovations, em Boston 
— considerada a cidade com o maior 
ecossistema de life sciences do mundo. 
O evento foi um espaço de conexão e 
troca entre instituições brasileiras e 
norte-americanas.Marcelo Borghetti, integrou a comitiva brasileira que participou da missão internacional

Diretor Executivo do HCR participa da primeira edição 
da Future Health Experience (FHX), nos Estados Unidos

MARAU

Na noite da última quarta-feira, 
04/06, a Faculdade CESURG e a 
ACIM (Associação Comercial, In-

dustrial, Serviços e Agropecuária de Ma-
rau) celebraram oficialmente um convênio 
que consolida futuras parcerias e amplia a 
atuação conjunta em atividades acadêmi-
cas, projetos de extensão e iniciativas de 
impacto social. O evento ocorreu no audi-
tório da instituição durante a apresentação 
do Projeto de Medição da Cesta Básica do 
Município de Marau 2025, realizado pelos 
acadêmicos dos cursos de Administração e 
Ciências Contábeis na disciplina de Projeto 
de Extensão I, com coordenação dos pro-
fessores Jean Benetti e Rogiane Panisson. 
Os estudos englobam os preços de alimen-
tos básico, produtos de higiene e limpeza e 
medicamentos em diversos municípios da 
região.

Em relação à cesta básica de alimen-
tos, higiene e limpeza, 36 mercados foram 
consultados. Na região, o preço médio da 
cesta básica é de R$689,16, ou seja, um per-
centual de 48,81% sobre o salário mínimo, 
sendo necessário, em média, 125 horas de 
trabalho no mês. Ainda, entre os dados 
apresentados, em Marau, a cesta básica, 
composta por alimentos, higiene e limpe-
za, passou de R$ 393,88 em 2019 para R$ 
767,59 em 2025, representando um aumen-
to de 94,99% em cinco anos, de acordo com 
a pesquisa.

Outro destaque da noite foi a apresen-
tação dos resultados sobre o custo médio 

de medicamentos, realizada entre abril e 
maio de 2025. O estudo envolveu nove mu-
nicípios da região e analisou a diferença de 
preços entre medicamentos éticos (de mar-
ca) e genéricos, com o objetivo de mapear 
seu impacto na economia doméstica.

A pesquisa revelou variações expressi-
vas: enquanto medicamentos de marca po-
dem consumir até 39% do salário mínimo, 
os genéricos representam cerca de 14% da 
renda familiar. A cidade de Casca apre-
sentou os preços mais altos para medica-
mentos éticos, enquanto Paraí e Nova Al-
vorada se destacaram com os valores mais 
acessíveis. Além disso, o projeto incluiu 
uma campanha de conscientização sobre 
o descarte correto de medicamentos ven-
cidos, com pontos de coleta distribuídos 
nos municípios participantes e orientação 
sobre os riscos ambientais do descarte ina-
dequado. Encerrando o evento, foi realiza-
da a assinatura oficial do convênio entre a 
CESURG Marau, representada pelo dire-
tor Leandro Paludo, e a ACIM, represen-
tada pela presidente Cláudia Cristina de 
Lima. A parceria visa fortalecer a coopera-
ção entre a academia e o setor empresarial, 
estimulando projetos conjuntos, estágios, 
pesquisas aplicadas e ações voltadas ao 
desenvolvimento socioeconômico local. A 
partir deste acordo, a expectativa é inten-
sificar a integração entre teoria e prática, 
promovendo experiências que beneficiem 
não apenas os acadêmicos da instituição, 
mas também toda a comunidade.

Gestores do Cesurg e ACIM celebraram convênio, em evento realizado no dia 04/06

CESURG firma parceria com ACIM e apresenta 
dados inéditos sobre Cesta Básica na região

Também foram apresentados resultados sobre o custo médio de medicamentos
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A cada dia, mais pessoas têm suas contas bancárias invadidas, seu What-
sApp clonado ou seus dados pessoais usados por criminosos em fraudes 
financeiras. As vítimas costumam descobrir o golpe quando já tiveram 

prejuízos, muitas vezes, irreversíveis. O primeiro passo é registrar boletim de 
ocorrência e comunicar imediatamente a instituição bancária. Guardar provas 
(como mensagens, prints de tela, comprovantes de transferências e e-mails) é 
fundamental. No campo jurídico, o Código de Defesa do Consumidor prevê 
que bancos respondem pelos danos causados por falhas na prestação do serviço, 
inclusive em casos de fraudes. 

Quando o sistema da instituição não impede transações suspeitas, ou per-
mite acessos indevidos, pode haver responsabilização civil. Além disso, muitos 
golpes envolvem crimes como estelionato (art. 171 do Código Penal) e inva-
são de dispositivo (art. 154-A), o que permite ações penais paralelas. Cada caso 
precisa ser analisado individualmente, pois nem sempre a responsabilidade do 
banco é automática. Existem decisões favoráveis às vítimas, mas também deci-
sões que atribuem culpa exclusiva ao consumidor. Por isso, é essencial buscar 
orientação jurídica qualificada. Escritórios com experiência nesse tipo de situa-
ção estão aptos a avaliar o caso, propor medidas judiciais e buscar a reparação 
adequada. 

Se você ou alguém da sua família foi vítima de fraude virtual, evite decisões 
precipitadas. Um atendimento jurídico sério pode evitar perdas maiores e ga-
rantir a melhor estratégia. Em tempos de golpes sofisticados, informação e apoio 
jurídico são fundamentais. Além dos bancos, plataformas digitais também po-
dem ser responsabilizadas se facilitarem a ocorrência do golpe ou deixarem de 
agir diante de indícios claros de fraude. Há decisões que condenam empresas 
de redes sociais por não impedirem a continuidade de perfis falsos ou por fa-
lharem na autenticação de identidade dos usuários. Outro ponto importante diz 
respeito ao ressarcimento dos valores desviados. Muitas vítimas, por desconhe-
cimento, aceitam propostas parciais ou sequer acionam o Judiciário. No entanto, 
é possível ajuizar ações de indenização, com pedido de devolução integral do 
valor perdido, além de danos morais quando houver abalo emocional, exposi-
ção ou humilhação pública. Por fim, é fundamental lembrar que o atendimento 
jurídico deve ser sempre ético, técnico e responsável. Evite soluções milagrosas 
prometidas por terceiros sem formação legal. 

E mais do que buscar responsabilizações, é preciso fortalecer a cultura da 
prevenção: desconfiar de contatos desconhecidos, ativar a verificação em duas 
etapas, manter senhas atualizadas e jamais compartilhar dados bancários ou có-
digos de segurança. A proteção começa com informação, mas se consolida com 
ação consciente e respaldo jurídico de confiança.

GOLPES VIRTUAIS E FRAUDES BANCÁRIAS: 
O QUE FAZER E COMO SE PROTEGER?

Isabel - OAB/RS 108.102

Érica - OAB/RS 125.949                                  

Rua Bento Gonçalves, 59 

 Edifício São Lucas  | Sala 404 | Centro | Marau

(54) 9 9147 1208

(54) 9 9256 3246

pintoesantoriadv cps.adv404@gmail.com

Erica Vanessa Santori

- Advogada 
- Pós graduada em Ciências   
  Criminais e Gestão Pública
- Mestre em Direito
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Para aqueles que acompanharam nossa última edição e leram sobre 
o funcionamento do divórcio nos Estados Unidos, trazemos agora 
um breve comparativo com o modelo brasileiro, a fi m de esclare-

cer como se dá o fi m do casamento em ambos os países — e destacar as 
principais semelhanças e diferenças entre os sistemas jurídicos. No Bra-
sil, o divórcio está previsto na Constituição Federal e no Código Civil, 
sendo a forma legal de dissolução do casamento civil. Desde a Emenda 
Constitucional nº 66/2010, não é mais necessário comprovar separação 
prévia ou qualquer motivo específi co para pedir o divórcio. Assim como 
nos EUA, vigora o chamado divórcio sem culpa, ou seja, basta que uma 
das partes declare a vontade de se divorciar, independentemente de trai-
ção, abandono ou outra causa.

A principal diferença entre os dois sistemas está na centralização das 
regras. Enquanto nos EUA o divórcio é regulado por cada estado, no 
Brasil há uma legislação única aplicável em todo o território nacional, 
o que garante maior uniformidade nos procedimentos. No aspecto pro-
cessual, o Brasil permite o divórcio extrajudicial (em cartório), desde que 
o casal esteja de comum acordo, não tenha fi lhos menores ou incapazes 
e esteja assistido por advogado. Nos EUA, também é possível realizar 
o divórcio de forma simplifi cada, mas os critérios variam conforme o 
estado — e, muitas vezes, mesmo divórcios consensuais passam por um 
juiz. Em relação à guarda de fi lhos, pensão alimentícia e divisão de bens, 
ambos os países adotam princípios parecidos. A guarda é defi nida com 
base no melhor interesse da criança e a pensão é calculada conforme a 
renda e as necessidades. No Brasil, o regime de bens mais comum é a co-
munhão parcial, em que se divide apenas o que foi adquirido durante o 
casamento. Nos EUA, a divisão pode seguir o modelo de comunhão to-
tal (community property) ou divisão equitativa (equitable distribution), 
a depender do estado.

Quanto ao prazo para se divorciar, o Brasil é mais ágil. Aqui, não há 
exigência de tempo mínimo de casamento nem período prévio de se-
paração. Nos EUA, muitos estados ainda exigem período de residência 
mínima e, em alguns casos, tempo de separação formal antes do divórcio 
ser concedido. Por fi m, no quesito pensão entre ex-cônjuges (alimentos), 
o Brasil a concede apenas em caráter excepcional e temporário, enquanto 
nos EUA há estados que estabelecem alimony mais frequente e por perí-
odos mais longos, especialmente em casamentos duradouros. Em resu-
mo, ambos os países asseguram o direito ao divórcio como expressão da 
liberdade individual, mas o Brasil se destaca pela uniformidade legal e 
agilidade, enquanto os Estados Unidos apresentam variações importan-
tes conforme o estado, exigindo maior atenção ao local onde se pretende 
dissolver o vínculo. Ambos os modelos têm seus méritos e desafi os, mas 
o mais importante é que, em qualquer país, o divórcio deve respeitar os 
princípios de dignidade, proteção à família e aos fi lhos, garantindo que 
o fi m de um casamento não comprometa os direitos fundamentais das 
partes envolvidas.

Rua Darwin Marosin, 166, sala 301Edifício Primes Ofce | MARAU RS

(54) 2241 0130

DIVÓRCIO NO BRASIL X DIVÓRCIO NOS ESTADOS UNIDOS: 
SEMELHANÇAS, DIFERENÇAS E O QUE VOCÊ PRECISA SABER

Rafael Matt ana
Advogado

Filó Italiano encerra o mês 
de aniversário com festa e tradição

amargo encerra o mês de aniversário com chave de ouro! Na sex-Cta-feira, 30 de maio, aconteceu o Filó Italiano, uma celebração 
repleta de comidas �picas, música animada e muita diversão pa-

ra toda a comunidade.Durante o evento, a Prefeitura Municipal ofere-
ceu gratuitamente comidas �picas para o público. Também teve a par-
�cipação da APM das escolas e da Feira do Agricultor, que organizaram 
a venda de produtos tradicionais e artesanais, contribuindo para o cli-
ma fes�vo.

A noite foi ainda mais animada com a par�cipação especial da “Tia 
Alzira” e do “Nono Setembrino”, personagens da série Via de Van�, da 
Cia Caravana da Ilusão, que encantaram o público com muito humor e 
carisma. O evento contou com a presença de vereadores, prefeitos, vi-
ce-prefeitos, assessores de deputados e demais lideranças da região. 

CAMARGO

A noite foi ainda mais animada com a parcipação especial da“Tia Alzira” e do 
“Nono Setembrino”, personagens da série Via de Van, da Cia Caravana da Ilusão

Um momento especial da noite foi a apresentação das crianças do 5º ano, 
com uma encantadora peça italiana, que emocionou o público presente. 

Para fechar o filó, a banda Le Farfalle subiu ao palco com um repertório de 
músicas �picas italianas, fazendo todo mundo cantar e dançar ao som das raí-
zes culturais que tanto nos orgulham.
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* Proibida a venda de bebidas alcoólicas para menores de 18 anos

Ofertas válidas até segunda-feira, 09/06
ou enquanto durarem os estoques.

Imagens meramente ilustrativas

Ofertas válidas até segunda-feira, 09/06
ou enquanto durarem os estoques.
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Sessão comemorava aos 150 anos 
da imigração italiana no RS

Siga a página @CamVerStoPalma no Facebook 
para ter acesso a outras informaçõesAs sessões plenárias são realizadas nas terças-feiras, a parr das 19h

oi realizada na noite de terça-feira, dia 03 de Fjunho, na Câmara Municipal de Vereadores de 
Santo Antônio do Palma a sessão especial em 

comemoração aos 150 anos de imigração italiana no Rio 
Grande do Sul.
     O momento contou com a participação do historiador 
Jacson Vicenzi, que abordou o tema “Imigração 
Italiana”, além de cantoria com o grupo de canto 5 
Amici, da cidade de Marau, também relatando um 
pouco de sua trajetória um dos integrantes do grupo, 
Ademar Pedro Câmera, e por fim o representante do 
Conselho Diretivo Trevisani Nel Mondo de Santo 
Antônio do Palma, Adelir Schiavon, que falou sobre a 
associação e sua importância.
    A sessão contou com a presença de autoridades, além 
de significativo público. Ao final, foi servido o prato mais 
representativo da culinária dos imigrantes: a polenta!

SANTO A. DO PALMA

Executivo marca presença no 
15º ERCO em Passo Fundo

A a d m i n i s t r a ç ã o 
municipal de San-
to Antônio do 

Palma esteve presente 
no 15º Encontro Regional 
de Controle e Orientação 
(ERCO) 2025, realizado no 
Centro de Eventos da Uni-
versidade de Passo Fundo 
(UPF). O evento reuniu 
gestores públicos de 64 
municípios para debater 
práticas de governança, 

transparência e efi ciência 
na gestão pública.

Representando o mu-
nicípio, participaram 
o prefeito Gilberto Szi-
mainski, membros da 
equipe jurídica da pre-
feitura e assessores, re-
forçando o compromisso 
da administração com a 
busca por conhecimento e 
aprimoramento das políti-
cas públicas.

O evento contou com 
18 ofi cinas temáticas, 
abordando temas estraté-
gicos como gestão fi scal, 
infraestrutura, controle 
interno e a nova lei de lici-
tações. Além disso, foi as-
sinado o Termo de Com-
promisso pela Primeira 
Infância, destacando a 
importância de ações vol-
tadas ao desenvolvimento 
infantil.

Evento foi realizado no Centro de Eventos da UPF 

A Prefeitura de Santo Antônio do Palma, por meio do 
Fundo de Desenvolvimento e Sustentabilidade Agrí-
cola (FUNDESA), anuncia o lançamento de uma série 

de programas destinados a incentivar a produção agrícola 
no município. As iniciativas visam benefi ciar os agricultores 
locais, proporcionando acesso a recursos essenciais para o 
cultivo e, assim, impulsionando o crescimento econômico.

“Estamos comprometidos em apoiar nossos agriculto-
res e fortalecer a economia local. Estes programas são um 
passo signifi cativo para garantir que nossos produtores te-
nham acesso aos insumos necessários para maximizar suas 
colheitas,” afi rmou o prefeito Gilberto Szimainski. “Com o 
apoio do FUNDESA, estamos plantando as sementes para 
um futuro mais próspero e sustentável para Santo Antônio 
do Palma.”

Entre os principais programas oferecidos estão a aquisi-
ção de calcário, aquisição de adubo, aquisição de cama de 
aviário e a promoção da hortifruti cultura. Estes programas 
são projetados para melhorar a qualidade do solo, aumentar 
a produtividade e diversifi car as culturas.

Os agricultores interessados podem inscrever-se para par-
ticipar dos programas na Secretaria de Agricultura, localiza-
da junto à prefeitura. As inscrições fi cam abertas de 02 a 20 
de junho. Este período permitirá que os produtores planejem 
adequadamente suas atividades e aproveitem ao máximo os 
recursos disponibilizados.

Prefeitura lança o 
Fundesa edição 2025
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Município promove a 
10ª Conferência de Saúde

No sábado, 31 de 
maio, a Missa Ita-
liana, o Jantar Ita-

liano e o tradicional Baile 
do Município encerraram 
a programação de aniver-
sário de Vila Maria. A mis-
sa celebrada em italiana 
teve início às 19h, e teve a 
participação do Coral Mu-
nicipal.

Em seguida, no salão 

paroquial, aconteceu o 
primeiro Jantar Italiano, 
que trouxe à mesa os sa-
bores típicos da cultura. 
A cerimônia contou com a 
presença de diversas auto-
ridades como representan-
tes do Executivo e Legisla-
tivo Municipal, a corte de 
soberanas, representantes 
de entidades, prefeitos dos 
municípios vizinhos, além 

de deputados estaduais e 
federais. E para fechar a 
noite, o Baile do Município 
contou com animação da 
banda Nave Som.

O mês de maio foi mar-
cado pelas festividades em 
comemoração aos 37 anos 
de Vila Maria, com diver-
sos eventos realizados por 
entidades, poder público e 
comunidades.

SINTONIZE

OU ACESSE

NO SEU RADINHO
87.9FM

www.vilamariafm.com.br

Vila Maria, 37 anos: encerradas festividades com missa e jantar italiano 
VILA MARIA

Eventos foram realizados no sábado, 31/05, na Igreja Matriz e Salão Paroquial

Programação comemorativa ocorreu ao longo de maio, mês de aniversário do município

VILA MARIA

A Secretaria de Saúde e Assistência Social, em par-
ceria com o Conselho Municipal de Saúde, re-
alizam a 5ª Conferência Nacional de Saúde do 

Trabalhador e da Trabalhadora e da 10ª Conferência 
Municipal de Saúde de Vila Maria. Será no dia 12 de ju-
nho, no Auditório Municipal, com início marcado para 
às 13h. 

Durante o evento serão discutidos temas relevantes 
sobre a saúde do trabalhador, promovido o fortaleci-
mento das políticas públicas e garantia de direitos fun-
damentais. A Conferência é aberta à comunidade em 
geral. 

14ª Conferência Municipal de Assistência Social
Também está sendo organizada em Vila Maria a pro-

gramação da 14ª Conferência Municipal de Assistência 
Social, que ocorrerá no dia 17 de junho, das 13h30 às 
16h30, no Salão da Terceira Idade. 

Este ano o tema central será: “20 Anos do SUAS: 
Construção, Proteção e Resistência”. Sua presença é fun-
damental para que possamos juntos discutir e ampliar 
o papel do Sistema Único de Assistência Social (SUAS), 
além de reivindicar direitos que são essenciais para to-
dos. 

O evento também é aberto para a população em geral. 
“Venha contribuir com sua experiência e visão, ajudan-
do a fortalecer a política de assistência social e promo-
ver a participação ativa dos usuários na construção de 
um futuro mais justo e igualitário”, destacou a secretária 
Municipal de Saúde e Assistência Social, Cátia Ferri.

MARAU

A Sicredi Aliança RS/
SC/ES acaba de ul-
trapassar a marca 

de 400 mil kWh gerados em 
sua usina solar fotovoltai-
ca, instalada na sede da co-
operativa, em Marau. Com 
pouco mais de um ano de 
operação, a unidade tem su-
prido a demanda energética 
de 13 agências conectadas 
à rede da Rio Grande Ener-
gia (RGE), promovendo 
ganhos em sustentabilida-

de, eficiência operacional e 
economia de longo prazo. 
A estrutura, composta por 
579 placas, ocupa 5.244 m² 
e possui geração média de 
36.000 kWh por mês, com 
excedente injetado na rede 
local. 

“O diferencial dessa ini-
ciativa está na sua viabilida-
de técnica e impacto direto 
nas operações. Geração dis-
tribuída, autossuficiência 
energética e estímulo à des-

carbonização formam a base 
de uma estratégia sólida, que 
extrapola a lógica do retorno 
financeiro”, pontua o dire-
tor de Operações da Sicredi 
Aliança RS/SC/ES, Andrigo 
Vanz.

A instalação da usina de-
mandou articulações com 
a concessionária de energia 
para viabilizar o escoamento 
do excedente gerado, exigin-
do atualizações na infraestru-
tura da rede local. 

Desde então, a operação 
tem servido como labora-
tório interno para fomento 
de novos produtos e ser-
viços voltados à transição 
energética dos associados. 
Pontos gratuitos de recar-
ga para veículos elétricos 
Como desdobramento da 
usina, foram implantados 
seis pontos de recarga para 
veículos elétricos em Marau 
(dois na sede, dois na agência 
Marau Norte e dois na Ma-
rau Centro), todos gratuitos 
e disponíveis à comunidade.

O investimento de R$ 1,5 milhão tem previsão de retorno entre quatro e cinco anos

Sicredi Aliança RS/SC/ES ultrapassa 400 
mil kWh gerados com usina solar no RS
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Felipe Mati asso
Repórter e 
comunicador 

Duelos Colorados
Quem acompanha a “Na Gaveta” sabe que sempre menciono o 

quanto é irrelevante a conquista do Gauchão. Normalmente quem 
vence a competição entende que a temporada terminou e, portanto, 
o que importa é apenas não passar fi asco no que vem à frente. Após 
a conquista do Estadual, o Inter de Roger ocupa a 14ª colocação no 
Campeonato Brasileiro, com apenas um ponto acima do primeiro 
colocado na zona do rebaixamento, posição ocupada pelo Fortaleza 
neste momento. 

Vem aí a verdadeira prova de qualidade para o Clube do Povo. 
Após a conquista do Campeonato Gaúcho, o Internacional conheceu 
os reais adversários nas oitavas de fi nal da Libertadores da Améri-
ca e da Copa do Brasil. Flamengo na América; Fluminense na mais 
democrática competição do país. A dupla Fla-Flu. O Flamengo de 
Filipe Luís que puxa a fi leira do Brasileirão, de maneira impecável, 
que possui um futebol envolvente e um ataque extremamente efi caz, 
será um desafi o à altura para quem busca ser tricampeão da Liberta-
dores. O Fluminense, por hora de Renato Portaluppi - é claro que ele 
volta à vida do Inter - que dominou o Clube do Povo no último fi nal 
de semana dentro do Beira Rio, também deve ser uma baita pedra no 
sapato.

Alguns torcedores já largaram o osso nas redes sociais com ex-
pressões do tipo: “podemos focar no Brasileiro”. A verdade, porém, 
é que o Inter também é feito destes jogos. Jogos grandes. Jogos de 
Copa. A hora do tudo ou nada. Roger e a comissão técnica têm capa-
cidade para estudar a fi o os pontos fracos da dupla carioca e deixar o 
Internacional entre os oito melhores das competições. Quem é fã do 
entretenimento proporcionado pelo futebol, agradece.

O caos tricolor
Os gremistas vivem agarrados na esperança de que a alma copei-

ra entre em campo em algum momento para que o Clube avance, 
mesmo respirando por aparelhos. O sorteio da Sul-Americana dei-
xou o Allianza Lima como adversário nos play-offs da competição. 
Em qualquer cenário, o Allianza não deveria assustar o Grêmio. Mas 
quem apanha de CSA, Athletic e São Raimundo, deve sofrer. Se pas-
sar - acredito que seja extremamente difícil - o Grêmio ainda encara 
na próxima fase a Católica. Não se engane, torcedor. Na temporada 
2025, a luta é apenas para não cair.

NA GAVETA

Copa Integração: abertura da 
Chave B em Vila Maria 

No último domingo, 
dia 1º de junho, 
aconteceu a primeira 

rodada da fase de grupos da 
Copa Integração de Futsal — 
Chave B, no Ginásio Mu-
nicipal de Esportes de Vila 
Maria. O município recebeu 
as equipes de Santo Antônio 
do Palma, sendo que venceu 
duas partidas nas categorias 
Sub-17 e Veterano, empatou 
uma no Masculino Livre e 
perdeu o jogo Feminino. 

Os próximos confrontos serão no dia 15 de junho, em Vanini.

Confi ra os resultados em cada categoria: 
- Sub-17: Vila Maria 3 x 2 Santo Antônio do Palma
- Veterano: Vila Maria 9 x 0 Santo Antônio do Palma
- Feminino: Vila Maria 0 x 8 Santo Antônio do Palma
- Masculino Livre: Vila Maria 2 x 2 Santo Antônio do Palma

Escolinha de Vila Maria participa 
da Copa Camargo de Futsal

No último fi nal de 
semana, nossos 
atletas da Escolinha 

de Futsal de Vila Maria 
participaram com muita 
garra e dedicação da Copa 
Camargo de Futsal, uma 
competição que reuniu 
diversas equipes da região 
em celebração aos 37 anos 
de Camargo. 

A competição aconteceu 
no sábado, com as catego-
rias Sub-7, Sub-11 e Sub-15, 
e no domingo, com as cate-
gorias Sub-9, Sub-13 e Sub-
17. Estiveram presentes 
equipes da AME de Marau, 
CMD de Vila Maria, CMD 
de Nova Alvorada, Escoli-
nha de Futsal de Camargo 
e Cerca de Casca, promo-
vendo integração, esporte 
e amizade entre os jovens 
atletas.

Competição marcou as comemorações dos 37 anos de Camargo

A  Escolinha de Vila Maria conquistou 
as seguintes colocações:

Sub-9 – 4º lugar
Sub-11 – 3º lugar
Sub-13 – 3º lugar
Sub-15 – 3º lugar
Sub-17 – participação até a primeira fase
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Rua General Flores da Cunha, 136
Centro, Vila Maria - RSFone: (54) 3359-1188

Mercado Agropecuário Santa Clara
Para o Campo e a Cidade

Tudo o que o seu carro precisa em um único lugar!

Auto-peças - geometria - balanceamento - pneus - películas
som - alarme - injeção eletrônica - mecânica em geral (54) 3359-1707

Av. Farroupilha, 1006, Vila Maria - RS

Rua Gal. Flores da Cunha, 254 
Sala 2 - Vila Maria - RS

Fone: (54) 3359-1527

(54) 3359 1287
(54) 9 9955 5395

Av. Farroupilha, Vila Maria

Restaurante, pizzaria e hotel

Avenida Farroupilha 
(54) 3359-1010

Rua Irmãos Busato, 119 

Centro Vila Maria

BONSNEGÓCIOS!

Auto-peças - geometria - balanceamento - pneus
injeção eletrônica - mecânica em geral



RS 324, Distrito Industrial, Vila Maria/RS
54 3359.1254 / 3359 2500 / 99106 6612

Rua General Flores da Cunha, 259 - Sala 01  | Centro - Vila Maria
((5544)) 99 99994444 44773366

De R$ 64,50 
Por R$ 57,99

FLANCOX 600 MG | 14 comprimidos 

De R$ 72,96 
Por R$ 61,99 

INILOK 40 MG | 30 comprimidos 

De R$ 34,15 
Por R$ 28,99

LABIRIN 24 MG | 30 comprimidos 

De R$ 48,07       Por R$ 19,99

PANTOPRAZOL SÓDICO 40 MG
28 comprimidos revestidos 

*Venda sob prescrição médica 

Avenida Farroupilha, 179  | Centro - Vila Maria  ((5544)) 99 99999922--44229933

Em dois endereços:

A Associação do Co-
mércio, Indústria, 
Agronegócio e Ser-

viços de Serafi na Corrêa re-
alizou, no dia 22 de maio, o 
lançamento ofi cial do Festi-
pizza 2025. O evento contou 
com a presença de autorida-
des, imprensa, associados e 
convidados. A abertura teve 
a participação dos alunos 
da Cucagna Scola de Talian, 
Projeto da Assodita e Uni-
centro, através da SEDAC/
RS, com patrocínio da Co-
operlate, que prestou uma 
homenagem ao serafi nense 
Geraldo Arnaldo Peccin, 
nome que leva o Centro de 
Eventos. 

Em seguida, houve pro-
nunciamentos das autorida-
des, com a presença do vice-
-prefeito de Serafi na Corrêa, 
Eduardo Matielo, da presi-
dente da Câmara de Verea-

dores, Morgana Tecchio, do 
presidente da CICs Serra, Ed-
milson Zortea, do presidente 
da ACISCO, Leandro Soccol, 
e da presidente do Festipiz-
za, Claudete Pissaia. 

A noite contou, ainda, 
com o lançamento ofi cial do 
selo dos 10 anos do Festipi-
zza, site ofi cial de venda de 
ingressos, e todas as informa-
ções que envolvem o evento. 
O show aconteceu com o 
Grupo Passiones, de Serafi na 
Corrêa. 

Nesta edição comemo-
rativa, os visitantes poderão 
saborear mais de 50 varieda-
des de pizzas doces e salga-
das, elaboradas por pizzarias 
e empreendimentos locais. 
Para acompanhar, vinhos, 
espumantes e chopp artesa-
nal completam a experiên-
cia gastronômica. O público 
também poderá curtir shows 

musicais ao vivo, com artis-
tas e grupos regionais.

O Festipizza 2025 será re-
alizado nos dias 04 e 05, 11 e 
12 de julho, sempre das 19h 
às 22h, no Centro de Eventos 
Geraldo Arnaldo Peccin, em 
Serafi na Corrêa. Ingressos 
podem ser adquiridos no 
site: www.festipizza.com.
br. Grupos de visitantes de 
outras cidades contam com 
condições especiais, median-
te contato pelo telefone (54) 
99196-0837.

A presidente do evento, 
Claudete Pissaia, convida 
todos. “Estamos felizes em 
comemorar uma década de 
história. O Festipizza é mais 
do que um evento gastronô-
mico, é um encontro de famí-
lias, amigos e visitantes que 
vêm celebrar juntos o sabor, a 
cultura e a alegria de Serafi na 
Corrêa”, declarou. 

Vem aí a 10ª edição do Festipizza

ACISCO realizou o evento que lançou ofi cialmente o festival deste ano

EVENTO


